

# PIGEON PIGEON & CIE.

RUE RIDEAU

VENTE AU PRIX COUTANT!  
VENTE AU PRIX COUTANT!  
VENTE AU PRIX COUTANT!  
VENEE AU PRIX COUTANT!

POUR QUELQUES SEMAINES  
POUR QUELQUES SEMAINES  
POUR QUELQUES SEMAINES  
POUR QUELQUES SEMAINES

# PIGEON PIGEON & CIE.

RUE RIDEAU

# THE JAPON

La demande pour notre thé de 30 cts a été si grande, que nous avons cru, dans l'intérêt de notre clientèle, d'en acheter une plus grande quantité que d'habitude. Ce thé est maintenant arrivé, et nous l'avons trouvé bien supérieur à celui que nous avions auparavant, de sorte que la demande augmente chaque jour. 30 cents la livre, ou 5 lbs pour \$1.

## STROUD & FRERES

109 Rue Rideau et 172 Rue Sparks

## UNE Lettre de Santa Claus

Datee de Ereh Ereh dna yrve  
Erehw, Rebmeed 9881.

Noble Cock a Doodle Do :— Très brave et très bon fils de l'Aurore, Moi Santa, l'ancien, te salue toi et les tiens. Puisse tes chants toujours se faire entendre et ton empire augmenter. Ne t'occupant ni de la manie Equal-Rightiste, ni de la manie Anti-canadienne de Mercier le National, et encore moins de la blague américaine de Wiman, tenez-vous unis et descendez dans les profondeurs des mers, toi et tes enfants, excellent Doodle do.

Avant l'ère de Job le Patient, j'étais, ce que je suis, un Errant sillonnant la terre. Et dans le cours de ces milliers d'années, je n'ai pas vu un meilleur magasin pour Tante Cousine et Soeur Santa à visiter pour acheter des Spécialités et des Nouveautés pour Dames, Demoiselles et Enfants durant la présente saison des Fêtes et par conséquent je conseille à tous les membres de ma famille qui le peuvent de visiter cet endroit "DU SEUL PRIX."

Fameux Magasin de Modes

318 RUE WELLINGTON

## CHRONIQUE DU JOUR ICI ET AILLEURS

### Deux mois de prison

Le juge Mogrove a condamné, hier, le jeune Dextaler à deux mois de prison pour vol d'une montre à l'hôtel Brown, à Bellis-Corners, la semaine dernière.

### Les nouvelles pompes

Les membres du conseil de ville sont allés, ce matin, examiner les nouvelles pompes au château d'eau et les travaux d'amélioration en général qu'on vient d'y terminer. Les nouvelles pompes ont été mises en opération pour la première fois, en présence du maire et des échevins.

### Cour de division

La cour de division s'est ouverte hier. La première cause appelle à être déclarée contre Holmes et Perkins. C'est une poursuite pour gages. Le demandeur ayant travaillé avec M. Holmes et Perkins au canal sur la rue Richmond, M. Perkins répond à l'action en disant qu'il n'est pas associé avec M. Holmes. La cause a été prise et délibérée.

### Conseil de ville

Le conseil de ville a tenu hier une séance de cinq minutes sous la présidence M. le maire Erratt.

### Monseigneur le Directeur,

Le conseil a sanctionné le contrat accordé à M. McLaughlin pour tirer de la pierre des rues Concession et Division. Les prix de M. McLaughlin sont de 29 cts par ligne verte cubique sur la rue Division et 45 cts par ligne verte cubique sur la rue Concession.

Après avoir sanctionné ce contrat le conseil s'est adjourné.

### A Québec

Sir Hector L. Langevin s'est rendu à Québec hier.

L'Honorable Ministre des Travaux Publics passera la fête de Noël et du Jour de l'An au milieu de sa famille, et retournera à Ottawa le 2 janvier.

### Monseigneur le Directeur,

Certaines personnes, je ne sais dans quel but et pour quel motif, me citent comme approuvant pleinement l'attitude prise par les combattants d'école dans les dernières années. On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes. Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ? Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis face de nouvelles nécessités inventées de nouveaux pêchés, pour que j'apparaîsse aujourd'hui et toujours, comme un homme, contre lequel les honnêtes gens doivent se mettre en garde.

J'ai été longtemps, M. le Directeur, très distrait, immobile, touchant mes convictions religieuses, et je n'aurais jamais eu devoir d'exprimer publiquement mes sentiments de catholique pratiquant et convaincu, si ces chuchotements me menaçaient pas d'être critiqués et mal jugés, ce qui ne se passe pas.

Une fois pour toutes, je suis catholique, et catholique de ce catholicisme que les mères canadiennes, comme celle qui m'a berçé ses gosses, appréciaient le mieux. Une fois pour toutes, je suis catholique dans toute leur plénitude les enseignements disciplinaires et dogmatiques de l'église catholique, apostolique et romaine ; car une église de dix-huit millions d'existences, une église qui il y a tant de dévouement et de sacrifice, n'a pas d'autre résultat qu'un grand succès. Qui n'est pas étonné de voir une œuvre de Christ et son représentant, Pierre, doit maintenir la terre.

Que je dis en ce moment, j'ai déjà dit dans mes discours, et je ne serai pas surpris d'entendre les mêmes paroles.

### Billets contrefaçons

Un marchand de la rue Rideau a reçu hier, un billet de \$5.00 de la Banque d'Exchange de Toronto. Ce billet ne valait rien car il n'existe pas de banque d'Exchange à Toronto, et la Banque d'Exchange de Montréal a cessé ses opérations en 1883 ; elle a laissé ses billets au pair dont très peu sont dans la circulation. Ainsi que les billets de la Banque d'Exchange.

### Réaction de cloche

Dimanche après-midi, Sa Grâce Mgr l'archevêque à bénir à Billings Bridge une cloche de 600 livres pour la nouvelle église catholique de l'endroit. Sa Grâce a donné le sermon en anglais, et le Révérend Pere Gonthier, en français. M. D'Autray avait chargé la partie musicale qui a été très belle.

### La coupe du bois

La statistique qui vient d'être faite de la quantité de bois coupé dans la vallée de l'Outaouais pendant la saison qui vient de se terminer, montre une augmentation de près de deux cent millions de pieds sur l'année précédente.

Voici les chiffres pour cette année aussi approximatives qu'il est possible de les avoir. Tout ensembles qui solent, on attend qu'ils seront dépassés l'an prochain.

Il est des personnes comme des choses, M. le Directeur, c'est-à-dire quelques-unes sont connues seulement par l'opinion de quelques-unes. Alors, lorsque je suis interrogé sur longtemps ces histoires, de quelques-unes, il sembait peut-être trop tard quand je voudrai réagir, contre un empoisonnement administré en portions infinitésimales. Si j'étais seul ici, je n'aurais pas été tenté de dire, mais quand on a la force, alors il faut résister, et je suis sûr que je n'aurais pas été tenté de me faire croire qu'il n'y ait pas été intentionnellement une création au-dessus de tout génie humain : c'est une œuvre conçue par le Christ et son représentant, Pierre, doit maintenir la terre.

Que je dis en ce moment, j'ai déjà dit dans mes discours, et je ne serai pas surpris d'entendre les mêmes paroles.

Il est des personnes comme des choses, M. le Directeur, c'est-à-dire quelques-unes sont connues seulement par l'opinion de quelques-unes. Alors, lorsque je suis interrogé sur longtemps ces histoires, de quelques-unes, il sembait peut-être trop tard quand je voudrai réagir, contre un empoisonnement administré en portions infinitésimales. Si j'étais seul ici, je n'aurais pas été tenté de dire, mais quand on a la force, alors il faut résister, et je suis sûr que je n'aurais pas été tenté de me faire croire qu'il n'y ait pas été intentionnellement une création au-dessus de tout génie humain : c'est une œuvre conçue par le Christ et son représentant, Pierre, doit maintenir la terre.

Si les extravagances inhérentes à la jeunesse doivent être reprochées à l'homme fait, j'admettrais que j'ai fait de l'œuvre au moins aussi médiocre que je suis affligé, je suis persuadé qu'on ne saurait me reprocher de manquer de sincérité et de franchise.

Ces quelques lignes leur suffiront, car en dépit des défauts assez nombreux dont je suis affligé, je suis persuadé qu'on ne saurait me reprocher de manquer de sincérité et de franchise.

Yéda, M. le Rédacteur, quelle sont mes impressions quant aux événements qui viennent de se passer au bureau des écoles. Si quelques-uns de ceux-ci n'étaient pas été portés à propos de mon incredulité, je crois qu'il est temps pour moi de protester avec toute l'énergie dont je suis capable de toutes mes forces sur un mot, en faveur de ceux qui ont proposé mes premiers balbutiements pour me faire articuler les prières d'une religion dans laquelle je vivrai et mourrai avec la grâce de Dieu.

Si les extravagances inhérentes à la jeunesse doivent être reprochées à l'homme fait, j'admettrais que j'ai fait de l'œuvre au moins aussi médiocre que je suis affligé, je suis persuadé qu'on ne saurait me reprocher de manquer de sincérité et de franchise.

Si j'étais seul ici, je n'aurais pas été tenté de dire, mais quand on a la force, alors il faut résister, et je suis sûr que je n'aurais pas été tenté de me faire croire qu'il n'y ait pas été intentionnellement une création au-dessus de tout génie humain : c'est une œuvre conçue par le Christ et son représentant, Pierre, doit maintenir la terre.

Tous les personnes désireuses d'acheter un piano devront lire l'annonce de A. & S Nordheimer en première page.

M. Ambroise Lépine est parti hier pour Montréal, où il s'éjournera d'ici à la prochaine session du parlement.

Vous cherchez des Cadeaux de l'An ? Nous avons quelque chose pour tous les goûts à l'Imperial Warehouse.

Total ..... \$64,745.60

## NOUVELLES LOCALES

— M. W. P. Boyd, agent consululaire des États-Unis, à Ottawa a reçu avis du secrétaire Blaine de se rendre à Washington, en vue d'recevoir des instructions aux fins de sa rende en Europe, chargé d'une mission spéciale. M. Boyd avait été transféré récemment ici de El Paso, Texas.

Tous les personnes désireuses d'acheter un piano devront lire l'annonce de A. & S Nordheimer en première page.

M. Ambroise Lépine est parti hier pour Montréal, où il s'éjournera d'ici à la prochaine session du parlement.

Vous cherchez des Cadeaux de l'An ? Nous avons quelque chose pour tous les goûts à l'Imperial Warehouse.

Total ..... \$64,745.60

### Immigrants

Il est arrivé cette année dans le Manitoba 4,944 immigrants de plus qu'en 1888 et 4,088 de plus qu'en 1887.

### Noël à St Anne

Messe de MINUIT—Grand Chœur de chant de plus de cent voix soutenu par l'orgue qui jouera pour la première fois.

### À la messe du jour, chant particulier.

Salut à 7 hrs p. m.; ce salut sera des plus beaux.

Tout le monde est admis.

### Commissionnaire d'école

Une requête signée par un grand nombre d'électeurs du quartier By a été présentée à M. Octave Dionne, compatible au département des Travaux Publics, le priant de se laisser porter candidat comme commissaire de l'école. M. Dionne a accepté de faire partie de l'école de l'An. L'ordre de l'école sera établi par l'agent de l'école de l'An.

Le COMPTOIR GÉNÉRAL GRATTON, PROPRIÉTAIRE

M. Grégoire Gratton, le populaire et renommé Loueur d'Équipages, vient d'acheter le restaurant RED OAK, nos 361 et 363 rue Sussex. Ce poste précédemment connu, comme le RED OAK sera maintenant appelé le "Rue Beau Comptoir".

Tout en remettant le public et ses nombreux amis pour l'encouragement reçu dans le passé, M. Gratton désire avoir la visite de tous et chacun à son restaurant sur l'avenue de l'An. Cette bar, qui est l'une des plus belles de l'An, est l'une des meilleures improvisations en Liqueurs et Cigares de choix.

### A la Basilique

Un cheur puissant composé de plus de vingt voix, chantera de soir à la messe de midi, sous la direction de M. l'abbé Beauchêne, la messe célèbre de J-Nativité. L'orchestre de M. McGillivray sera la musique, et M. E. Dorval chantera "Minuit Chrétiens".

### Nouvelles églises

La nouvelle église catholique de St Paul a été ouverte au culte hier à Toronto. L'archevêque Walsh avait présidé la cérémonie, mais il était indisposé et a dû se faire remplacer par l'archevêque Cleary. La nouvelle église coûte \$200,000 et c'est l'un des plus jolis édifices de cette ville.

— CORRESPONDANCE

— L'Affaire des Ecoles

Monseigneur le Directeur,

Certaines personnes, je ne sais dans quel but et pour quel motif, me citent comme approuvant pleinement l'attitude prise par les combattants d'école dans les dernières années. On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes.

Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ?

Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis.

On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes.

Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ?

Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis.

On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes.

Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ?

Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis.

On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes.

Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ?

Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis.

On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à mes yeux, mais circonstances toutes les unes.

Est-ce que je n'ai pas été celui qui a combattu M. Fréchette au grand jeu ?

Est-ce que je n'ai pas entrepris contre lui une lutte dans laquelle il m'a vaincu grâce à l'appui des combattants d'école et de leurs amis.

On leur accorde généralement une approbation illimitée et sans restriction de la part de M. Fréchette.

Ce n'est pas depuis aujourd'hui ni depuis hier que quelques-uns de mes amis changent leur attitude envers moi, à